conflicto, donde aún los dirigentes locales se han visto "excedidos por sus propias bases".

Es que ésta es la más clara demostración de la desorganización y el caos que parecen minar las otrora fortalezas sindicales. Otros ejemplos los están dando los metalúrgicos, los obreros del vestido, los empleados de comercio, los obreros de Luz y Fuerza, entre otros.

Por ello, las verdaderas razones conflictivas, deben investigarse a ese nivel. Los petroleros de Berisso y Ensenada, con su actitud, señalan una rebelión mucho más profunda y significativa que la sola mención de los reclamos que exigen con el paro. Porque la rebelión alcanza ahora a la médula misma de las temblequeantes organizaciones sindicales.

Aquí conviene señalar un hecho anecdótico, que importa a lo que comentábamos al principio. ESTUDIOS entrevistó a los dirigentes petroleros (cuyas organizaciones han sido recientemente intervenidas) preguntándoles si consideraban la posibilidad de solicitar la mediación eclesiástica. La actitud de uno de los dirigentes fue entonces desconcer-

tantemente gráfica: un ligero levantamiento de hombros, un dubitativo interrogante y nada más...

SINDICALISMO Y

El mismo campo gremial debe soportar con renovado estoicismo, los embates que los manejos políticos de aquí y de allá le imponen. Pareciera que cerrados los canales naturales de dispersión de esfuerzos (la anulación de los partidos políticos por el actual gobierno impone otras tácticas), las organizaciones obreras deben de alguna manera servir para suplantarlos.

Como resulta previsible, las "bases" —como se las denomina ahora—, parecen vivir completamente ajenas a ese ajetreo, debiendo los dirigentes acomodar su acción a las circunstancias, como herramientas al trabajo mecánico.

El tema predilecto de ciertos mentores, parece ser ahora el de la **unidad** gremial (políticamente hablando, por supuesto). Ambas CGT (Paseo Colón y Azopardo, lideradas por Raimundo Ongaro y Timoteo Vandor, respectivamente), fueron convocadas a es-

trechar filas. Desde Madrid se controlan las acciones, en desesperado entendimiento por reconciliar ambos sectores en pugna desde fines de marzo, pretensión dura de lograr.

Los enfrentamientos continuarán minando las **bases** sindicales. Pero la unión promete pesarosas consecuencias, prometiendo intensificar recalcitrantes motivos divisionistas.

Mientras tanto el gobierno trata de hacer lo suyo. Días pasados recibió "por los canales naturales" a representantes gremiales de 28 sindicatos obreros, tachados de "participacionistas" por sus pares. El secretario de Trabajo escuchó pacientemente los reclamos que fueron a presentar los visitantes. El problema salarial concitó la más importante de las preocupaciones presentadas. San Sebastián remitió la esperanza obrera hasta mediados de noviembre, al tiempo que les anticipaba la posibilidad de un encuentro a nivel presidencial para que se explayaran mejor, dentro de un clima de participación en el que Onganía parece cifrar sus más firmes e impredecibles afanes.

Héctor Sayago

UNIVERSITARIAS

INDIRA GANDHI EN EL SALVADOR

Eran las 17.30 del lunes 30 de setiembre, cuando la puerta de Callao, de la Universidad del Salvador, agrupaba numeroso público y estudiantes. Indira Gandhi, Primer Ministro de la India, nos visitaba. Mujer noticia. Exótica. Líder democrática. Suma política del poder femenino. A la edad de las muñecas tramaba sediciones. Papá Jawaharlal Nehrú, extinto Primer Ministro decía: "crece como un valiente soldado".

Inquieta, renovadora, a los doce años creó una organización infantil para ayudar al partido del Congreso Nacional Hindú y llegó en 1938 a ser militante activa. Su luna de miel fue en la prisión, con Feroze Gandhi, abogado, con quien logró la independencia de su país. ¿Puede una "causa" anular la vida privada de una mujer? Conseguida la independencia se separa de Gandhi, que muere cinco años más tarde, en 1960. Se sienten las

sirenas de su escolta. Con ellas se agolpan pantallazos de su vida.

Presidió en 1955 la sección femenina del Comité Ejecutivo de All India. Alternó su actividad política con preocupaciones sociales de desarrollo y alfabetización de comunidades pobres de su país. Colaboró junto al mahatma Gandhi en las áreas afectadas de Nueva Delhi. Ministra de Información y Difusión. Miembro de la Junta Central de Bienestar Social; del Fondo de Literatura Infantil; del Instituto de Mon-

Se detuvo el automóvil, Erguida, imponente, con un "suri" verde, recibió el saludo del rector de la Universidad Ismael Quiles.

Junto a ella ocuparon el estrado de honor, entre otros, el embajador de la India, el secretario del Ministerio de Relaciones Exteriores Hindú y el cardenal Antonio Caggiano, de quien recibió el título de doctor "Honoris causa" en relaciones internacionales.

El ser mujer no pone trabas a su espíritu idealista: "en la lucha no hay diferencia de sexos". manifestó. Tiene confianza en los jóvenes, dice que son los únicos que llegarán al futuro, sólo donde no podemos separar las hay que iniciarlos. Los problemas horas

mundiales se deben al período de transición del mundo.

Señora cautivadora. Inteligencia serena, madura, que afronta rebeliones, disturbios estudiantiles y lingüísticos; tensiones religiosas y económicas; el desmesurado crecimiento vegetativo y por sobre todo el hambre.

Realizó esta gira para estrechar la amistad de su pueblo con latinoamérica. ¿Por qué no llamarla embajadora de Paz?

En una entrevista exclusiva para ESTUDIOS, la señora Gandhi, se presentó como Indira mujer.

P. - ¿Cuántos días u horas a la semana le ocupa su labor ministerial?

R. - Actualmente estamos en un estado de desarrollo en India



"ESTUDIOS" entrevista a Indira Gandhi

P. - ¿Cuántas horas le dedica a su hogar y cuál es la tarea que más le gusta?

R. — Tengo escaso tiempo y una casa muy chica y si tengo un tiempo libre se lo dedico a mis flores.

P. - ¿Qué hace los fines de semana?

R. - Durante los fines de semana continúa la labor del gobierno, tengo que hacer giras, asistir a agasajos, prácticamente no tenemos vacaciones.

P. — ¿Tiene algún hobby?

R. — Me gusta la música, el arte, ver films, nadar, escalar, escribir...

P. - ¿Tiene un autor preferido?

R. — Creo no tener ningún autor preferido, en particular Me gustan los libros. Leo grandes hechos, es muy importante estar con el pensamiento de otros países.

P. - ¿Quienes son sus colaboradores inmediatos?

R. — Todo mi gabinete.

P. - ¿Puede nombrar a una mujer que considere importante?

R. - Toda mujer lo es, aunque se quede en el hogar. Ellas agitan la sociedad sin que lo sepan y educan a sus hijos.

Marta Pérez Balberdi

Delegación a España UNIVERSIDAD DEL SALVADOR

Visitas Paseos y Excursiones explicados y comentados en Conferencias previas - Mesas Redondas - Coloquios y Simposios - Recepciones oficiales y actos académicos

(Pida Programa detallado)

Salida de Buenos Aires en avión JET, 28 Diciembre 1968

MADRID - VALDEPEÑAS - CORDOBA - SEVILLA JEREZ - ALGECIRAS - TORREMOLINOS - MA-LAGA - GRANADA - ALICANTE - VALENCIA MADRID (Enero 10 al 20) - BARCELONA (Enero 20 al 26) - PALMA DE MALLORGA (Opcional) EXTENSIONES: PARIS - LONDRES - GINEBRA ITALIA - GRECIA - TIERRA SANTA

PRECIO POR PERSONA, TODO INCLUIDO: 3 cuotas de m\$n. 23.300.- y 24 cuotas de m\$n. 12.075,-

ORGANIZACION INTERNACIONAL MUNDUS

25 de Mayo 574 - Capital Federal Tel. 31-9122 32-7531/32 32-5254